

Comunicado de prensa

UE necesita repensar su relación con América Latina y el Caribe

Sociedad civil acoge a Federica Mogherini, Alta representante de la UE para Asuntos Exteriores

(Bruselas, 19/03/2015). La UE tiene que revisar su relación con América Latina y el Caribe, promoviendo más cooperación e igualdad socioeconómica con un enfoque de derechos humanos; esta es una de las principales peticiones que más de 100 organizaciones presentan en el *II Foro de la Sociedad civil UE-CELAC* que se realiza hoy en Bruselas, organizado por CONCORD Europe y la Mesa de Articulación.

La UE juega un papel muy importante en América Latina y el Caribe, siendo uno de los principales donantes de ayuda al desarrollo en la región, y su segundo socio comercial. Sin embargo, la excesiva protección, sin regulación, que prestan los gobiernos europeos a los intereses de las multinacionales está generando una extracción agresiva de recursos naturales que impactan negativamente en el cambio climático, incrementa el desplazamiento de poblaciones locales y vulnera los derechos humanos. Del 2001 al 2011 las exportaciones de materias primas de América Latina y el Caribe hacia la UE aumentaron sostenidamente llegando al 52%.

Para Laura Sullivan, Vice-Presidenta de CONCORD, la confederación europea de ONG para el desarrollo y la ayuda humanitaria: “Europa necesita tener una relación más justa con América Latina, garantizando que sus políticas de comercio, derechos humanos y desarrollo sean coherentes y no socaven los logros positivos. 2015 es un año crucial para los compromisos de la UE para el desarrollo”.

Por su lado, Miguel Santibáñez, Coordinador de la Mesa de Articulación indicó, que “en el actual contexto, las dos regiones muestran tendencias preocupantes y dinámicas similares”. En particular, subrayó que “en las relaciones bi-regionales se priorizan los intereses económicos sobre los derechos humanos y la reducción de la pobreza, y se limita el acceso universal a los servicios sociales básicos”.

Las redes europeas de la sociedad civil, con base en Bruselas, ACT Alianza UE, Cidse, Cifca, Grupo Sur y Oidhaco consideran el Foro como un momento estratégico para resaltar la importancia de impulsar relaciones simétricas entre las dos regiones que promuevan los derechos humanos, la igualdad de género, fomenten alternativas sostenibles al actual modelo económico y contribuyan a la creación de sociedades más justas e inclusivas.

Finalmente, las organizaciones de la sociedad civil participantes confían que las conclusiones de este Foro, que se recogerán en una declaración conjunta, puedan incidir en la opinión pública de la Unión Europea, América Latina y el Caribe. Se espera que estos mensajes sean tenidos en cuenta por los jefes de Estado y de Gobierno de las dos regiones que se reunirán el próximo mes de junio en Bruselas durante la II Cumbre de jefes de Estado y de Gobierno UE-CELAC, el evento de más alto nivel que guía las relaciones políticas entre ambas regiones.

Organizado por:

En colaboración con:

